Wussten Sie, liebe Anwesende, dass das Schiff von Schmutzes mit Elefanten zu tun hat ?

Doch: Hannibal kam mit seinen Elefanten über die Alpen nach Italien um Rom einzunehmen - etwa 200 vor Christi Geburt.

In dieser Zeit war im Heimatort von Hannibal, in Karthago in Nord-Afrika, ein grosser Physiker namens Archimedes - er fand T (dh 'pie', 3,14 ..., nämlich die Zahl, die entsteht, wenn man den Umfang eines Kreises durch den Durchmesser teilt), er errechnete die Fäche eines Kreises, erfand eine Wasser-schraube zur Förderung von Grundwasser - und entdeckte in der Badewanne das physische Gesetz von der Verdrängung von Wasser und physischem Körper - hier rief Archimedes erfreut: Heureka: Ich habe gefunden:

Heureka: - Hat Werner Schmutz erfreut gerufen, als er vor 4
Jahren die Alu-Schale seines Schiffes fand: das ist das Gesuchte! Endlich finde ich es! 4 Jahre gingen ins Land in denen
Werner Schmutz mit Familie nebst seiner harten Arbeit als Sigrist
und Abwart ein 'Bijou' von Segelschiff herstellte.

Alles 'Self-Made' - mit der Genauigkeit eines Porzelanmalers, der tatkräftigen Unterstützung von Doris, Eveline und Severine, als Schreiner Spezialist für die Holzfertigung am Schiff und dem Schwiegersohn Urs Bühlmann, einem begabten 'Tüfteler' und helfenden Händen aus Bremgarten und Umgebung: Allen sei herzlich gedankt!

Möge nun das 'Heureka' immer wieder neu erschaffen werden in Euren Herzen:

- wenn Ihr in der Freizeit Glück und 'dr Friede' findet auf dem Schiff. Eben: Ich habe gefunden!
- wenn Ihr ein schönes Plätzchen in Ufernähe findet um den Anker zu werfen und zu verweilen. Eben: Ich habe gefunden!
- wenn Ihr bei Nacht und Nebel den Hafen von St. Aubin wieder findet. Eben: Ich habe gefunden!
- wenn Ihr im Meer den Weg ins Weite findet. Eben: Ich habe gefunden!

Schiffe, dachte man früher, sind geistige Wesen - sie bekamen deshalb tierische Gesichter, später die Galionsfiguren: heute glauben wir zu wissen, dass die Mannschaft dem Schiff das Leben gibt!

Beides: Mannschaft und Schiff sind seit jeher in katholischen Gegenden dem Heiligen Brandanus anvertraut.

So wollen wir durch die Schiffstaufe, den Namen 'Heureka' zu einem geistigen Motiv erheben, dem es beim Verweilen auf dem Schiff nachzuleben gilt und dabei Mannschaft und Schiff 'alles Gute' wünschen. - 'War weiss': Vielleicht hilft der Hl. Brandanus 'no chli' nach?!

